

**EHRUNG EHRENAMTLICH TÄTIGE PERSONEN IM SPORTBEREICH  
DURCH DIE STADT LAHR/SCHWARZWALD Sportlerehrung 2017**

Vorname Name	Verein	Leistung
<b>Silvia Bilger-Zehnle</b>	Turnverein Lahr von 1846 e.V.	Silvia Bilger-Zehnle ist 1991 Mitglied im TV Lahr e.V. 1994 gründete sie die Abteilung Rückenfit/Bauch-Beine-Po und führt diese seither als Übungs- und Abteilungsleiterin. Von 1994- 2007 war sie auch gleichzeitig Übungs- und Abteilungsleiterin der Abteilung Joyrobic. Im Jahr 2000 absolvierte sie die Ausbildung zur Übungsleiterin „Sport in der Prävention“ 2005, dann noch die Zusatzausbildung „Sport in der Krebsnachsorge“ und leitet seither ununterbrochen die Gruppe „Sport nach Krebs“. Zusätzlich leitete sie noch weitere Abteilungen wie z.B. „Wirbelsäulengymnastik“ und „Mit Fitness in den Tag“.
<b>Astrid Heitzmann</b>	Turnverein Lahr von 1846 e.V.	Astrid Heitzmann ist seit 1980 Mitglied beim Turnverein Lahr e.V. 1983 absolvierte Astrid Heitzmann einen Lehrgang zur Übungsleiterhelferin, zu dieser Zeit trainierte sie bereits die Anfänger der Trampolinabteilung. Von 2004-2009 Abteilungsleiterin, dann wieder seit 2011 Moderation der Jugendweihnachtsfeier seit mehreren Jahren. Seit einigen Jahren beteiligt sich ihr Sohn Dominik als (Nachwuchs)-Helfer im Training.
<b>Manuel Ludwig</b>	Turnverein Lahr von 1846 e.V. Abt. Kunstturnen	Manuel Ludwig ist seit 1994 Mitglied beim Turnverein Lahr e.V. Manuel war von 1995-2003 im Jugendvorstand tätig, davon 4 Jahre als Vorsitzender. 1996 begann er als Übungsleiter im Bubenturnen. 1998 erwarb er die C-Lizenz und begann die Abteilung Kunstturnen (männlich) im Verein kontinuierlich und erfolgreich aufzubauen. Seit dieser Zeit ist er als Übungs- und Abteilungsleiter tätig. Seit 2003 ist Manuel Vorstandsmitglied, zuvor war er auch lange Jahre Turnratsmitglied. Er war selbst von 1985-1997 aktiver Turner im Leistungszentrum in Herbolzheim, da es damals keine Kunstturnabteilung für Junioren im TV Lahr gab.

**EHRUNG EHRENAMTLICH TÄTIGE PERSONEN IM SPORTBEREICH  
DURCH DIE STADT LAHR/SCHWARZWALD Sportlerehrung 2017**

<b>Helmut Surbeck</b>	<b>Skizunft Lahr e.V.</b>	<p>Helmut Surbeck begleitete von 1973 bis 1983 das Amt des 2. Vorsitzenden der Skizunft. Seit dem Jahr 1983 begleitet er das Amt des 1. Vorsitzenden der Skizunft Lahr. Durch seine Persönlichkeit und Initiativen wurde die Skizunft Lahr maßgeblich positiv geprägt. Aufgrund seiner Initiative wurde die Skischule der Skizunft Lahr durch gezielte Förderung und Ausbildung von Übungsleitern erfolgreich ausgebaut. Eine überregional erfolgreiche Rennmannschaft konnte ab 1997 gegründet werden.</p> <p>Er zeichnet sich durch die maßgebliche Organisation der jährlich stattfindenden Freizeitaktivitäten wie Familienfreizeiten in der Schweiz, der Skiausfahrten nach Galtür und Andermatt, sowie die Ausrichtung von Bezirks- und überregionalen Skirennen aus. Helmut Surbeck wurde für seine vorbildliche Ehrenamtstätigkeit vom Skiverband Schwarzwald sowohl durch die Verbands-Ehrennadel in Bronze als auch 2013 mit der Verbandsehrennadel in Silber geehrt.</p>
<b>Wolfdieter Reibel</b>	<b>Schwimmsportverein Lahr e.V.</b>	<p>Wolfdieter Reibel begleitet das Übungsleiteramt im SSV Lahr seit 1970 ununterbrochen aus. Er ist Organisator, Kampfrichter, im Vorstandsteam und Ehrenmitglied des SSV und war einige Jahre Beisitzer der IG-Sport Lahr. Herr Reibel begleitete mehrere Jahre das Amt des Schwimmwartes und Bezirkslehrwartes. Im Jahr 1991 erhielt Herr Reibel die Ehrennadel des Landes Bad.-Württemberg. In den Jahren 1987-1993 war er 2. Vorsitzender des Badischen Schwimmverbandes und Fachwart für Schule und Verein. Herr Reibel betreut die Lizenzierung der Wettkampfschwimmer/innen und ist stets ein geschätzter Ansprechpartner und Ratgeber für die sonstigen Verantwortlichen im Verein.</p>